LA CLOCHE DE CHREA

C'est l'histoire d'une cloche « rapatriée », ou du moins une partie de son histoire dont voici les grandes lignes :

A l'occasion de l'exposition sur les cloches d'Algérie organisée par le Cercle Algérianiste de Mont de Marsan en avril 99, mon attention est attirée par un article de presse signalant la présence d'une cloche de Blida à Narbonne, précisant que cette cloche ne sonne pas.

J'entreprends alors des recherches qui me permettent de localiser cette cloche à Narbonne, dans la paroisse St Jean St Pierre.

En juillet 99, je suis allée sur place découvrir cette fameuse cloche : de taille modeste, elle se dresse à côté de la chapelle St Jean St Pierre, à environ 3 m du sol, soutenue par un portant de maçonnerie.

Elle porte comme inscription:

«Benedicite Montes Domino»

(c'est à dire Montagnes, louez le Seigneur).

J'ai pour parrain Monsieur Gaston Ricci,

Conseiller paroissial de Blida

J'ai pour marraine Madame Gaston Ricci née Marguerite Tine Son excellence Monseigneur Leynaud étant Archevêque d'Alger

Monsieur le Chanoine Vial Curé de Blida

Juin 1935

Outre que personne n'a pu me renseigner pour me dire quand et comment cette cloche était arrivée là, je suis également embarrassée pour être sûre de l'exacte provenance de la cloche : différentes informations (famille Ricci, Abbé Denis, dernier curé de l'église de Blida) et certains détails comme la taille réduite, la date d'installation, peut-être même l'invocation aux montagnes, m'amènent à penser que la cloche viendrait de Chréa. Evidemment toute personne susceptible de m'apporter des précisions à ce sujet est la bienvenue.

Et effectivement, cette cloche ne sonne pas ! Elle est fixe et même son battant a été immobilisé par du ciment. C'est une solution extrême qui a été prise pour éviter que des gamins ou des gens malintentionnés on est dans un quartier difficile la fassent carillonner ou tinter à mauvais escient.

La paroisse St Jean St Pierre envisageait bien l'édification d'un véritable clocher où la cloche retrouverait sa liberté, mais elle est retenue par des considérations financières.

L'Association «La Blidéenne» mise au courant, s'est déclarée alors disposée à «récupérer» cette cloche pour l'installer à Marguerittes (à côté de Nimes); mais las ! la communauté chrétienne de St Jean St Pierre n'entend pas du tout s'en séparer ; même sans fonction véritable, c'est un symbole dont «la disparition serait sentie comme une trahison, un abandon».

Amie lectrice, Ami lecteur, qu'en pensez-vous ? Que convient il de faire pour que cette cloche sonne à nouveau ? Accepteriez-vous de participer aux frais de sa réinstallation ?

Je vous remercie de bien vouloir me donner votre avis, vos suggestions et votre aide. J'espère que grâce à nous tous cette cloche reprendra vie! A bientôt et avec toute mon amitié de Blidéenne!

Mme CHAFFANJON Henriette La Barthe 24240 GAGEAC ROUILLAC Tel. 05 53 27 92 96

J'ai demandé à Henriette, du Bureau de Toulouse, de bien vouloir se charger de coordonner les diverses actions qui pourraient être envisagées pour qu'en effet cette cloche de Blida ou de Chréa, donc de notre patrimoine, soit à nouveau mise en valeur comme il se doit, à Narbonne puisque c'est le souhait des paroissiens de St Jean St Pierre. Peu importe l'endroit pourvu qu'elle prenne vie.

Henriette a déjà pris des contacts avec le prètre et avec certains des paroissiens. Aidons la en répondant à son appel, sans prendre d'initiatives personnelles qui risqueraient de porter préjudice à NOTRE CLOCHE.